



Vorstandssitzung (VS05) vom 6. September 2018

Leitung: Marco Schori; Protokoll: Anne Herrmann

Anwesend: Sophie Baumann, Anne Herrmann, Isabel Käser, Anjuschka Merki, Michael Müller, Marco Schori
Entschuldigt: Moritz Brunold, Sebastian Drosselmeier, Thomas König, Karen Poertzgen

Protokoll

2018 09 06 – VS05

Das Protokoll wird mit einer geringfügigen Änderung angenommen.

Berichte

NOPP

- Sekretariat

Béatrice le Bars hat aufgehört im Sekretariat zu arbeiten. Am 1. September hat Rodica von Moos diese Stelle angetreten. Sie ist neue Ansprechpartnerin für die Instituts-Website.

- Erhebung der Betreuungssituation

Wie wollen wir hier fortfahren? Wie es aussieht können wir an der GV keine Resultate vorweisen. Es wird Kontakt mit der Fachschaft der SOWI aufgenommen und angefragt, ob uns jemand bei der Auswertung der erhobenen Daten behilflich sein kann. Vorläufig werden die Forschungsfragen aus der letzten Sitzung untersucht. Die Ergebnisse werden an das Sekretariat gesendet, welches diese dann an das Institut weiterleitet. Falls dann noch weitere Fragen von Seiten des Instituts bestehen, können wir die Daten noch auf diese hin auswerten. Deadline dafür wäre die Institutssitzung Mitte Semester.

- Organisation und Strukturierung

Es wurde gewünscht über die Organisation der Arbeitsgruppen und die Verteilung der Verantwortlichkeiten zu sprechen. (Mögliche Lösung: Liste aller AG's analog führen und aufhängen, Protokolle für die AG's machen). Von vornherein den Vorstandsmitgliedern eine Aufgabe zuteilen und spezifisch danach suchen. Weitere Schritte werden an der konstituierenden Sitzung besprochen.

- VS-Mitglieder

Moritz, Sebastian und Anne (Sie macht noch den TDS und die BIT) beenden ihre Mitgliedschaft im VS definitiv. Karen hat angeboten noch die Webseite zu betreuen. Zwei Personen haben mir mündlich zugesagt sich zur Wahl zu stellen. Positionen die unbesetzt sein werden:

- Verantwortung Kommunikation, Newsletter (mehrere Leute, am besten 3)
- Vize-Präsidium (Anjuschka stellt sich zur Wahl, wird daher nicht explizit ausgeschrieben)
- Meta-phi (am besten 3 Personen, im Moment Michael Müller, Céline Hoog & Leona Sager)
- Verantwortung Kooperationen (wenn möglich eine Person)

- Ernennungskommission

Für Islamic and Middle Eastern Studies wird eine Ernennungskommission gegründet. Nominationen können bis am 4.9. an die SUB gemeldet werden. Wir nominieren niemanden.



Kooperationen

- AG Ressort-Kooperationen

Anjuscka und Marco haben einiges für das Ressort vorbereitet. Es kann so aufgebaut werden.

- Jonas Wittwer und reach.ch „Pizza, Philosophy and Science“

Jonas möchte den Vertrag für 2019 ändern. Die Arbeit vor Ort würde für die FS wegfallen. Dafür soll die Bewerbung der Events verbessert werden. (Vorschlag: Änderung der FS an der GV vorlegen)

Es geht um:

- Zwei Wünsche der FS werden erfüllt: Doch da die Anzahl der Veranstaltungen in Bern auf 4 reduziert wird, möchte er diesen Punkt streichen. Wir können dies so nicht akzeptieren und möchten mindestens eine Person vorschlagen dürfen.
- 5 Plätze werden reserviert (sind aber nicht gratis): Könnte man aufrechterhalten. Von uns müsse jedoch mehr Einsatz kommen, um diesen Punkt zu rechtfertigen. Da stimmen wir nicht zu: unser Medium, nämlich den Newsletter und die Website, haben wir genutzt um unsere Zielgruppe zu erreichen. Whatsapp ist nicht unser Kommunikationskanal und Facebook wollen wir aus dem Vertrag streichen. Deshalb wollen wir weiterhin 5 Plätze haben, die zwei Wochen vor dem Event freigegeben werden, egal ob der Event ausgebucht ist oder nicht.
- Der/die Helfer*in nimmt gratis teil: streichen (da keine Helfer*in mehr benötigt wird), das heisst unsere Aufgabe ist dann nur noch Werbung. Diese Vertragsänderung lehnen wir ab. Uns ist es ein Anliegen, eine Person vom Vorstand unentgeltlich an der Veranstaltung dabei zu haben, um unsere Unterstützung der Bemühungen von reach und unser Mitwirken aufzeigen zu können.
- Alle Events dieser Reihe sind auf seinen Online-Plattformen und im Newsletter zu bewerben: Dies müsse besprochen werden, seien wir nur teilweise nachgekommen, ist am interessantesten für reach/Jonas. Wir haben die Events im Newsletter (dieser erscheint nur während des Semesters) mehrfach erwähnt. Zusätzlich wurden sie auf der Webseite der Fachschaft beworben und in den Vorlesungen zu Beginn des Semesters erwähnt. Whatsapp ist kein offizieller Kommunikationskanal des Vorstandes und daher auch nicht Bestandteil des Vertrags. Die Bewerbung auf Facebook konnte nicht immer gewährleistet werden, diesen Punkt möchten wir künftig streichen, da das Kommunikationsressort nach der Wahl neu aufgebaut wird und nicht klar ist, ob diese Variante künftig noch verwendet wird.
- Der Partner ist dazu angehalten, PPS möglichst auch ausserhalb ihrer direkten Kanälen zu streuen: möchte er gerne ausbauen. Wir lehnen das ab, da unser Kommunikationsressort nicht die geeigneten Kapazitäten hierfür hat. Wenn der Vorstand seine Kommunikationskanäle ausbaut (z.B. FB, WA), dann kann dies getan werden. Der Entscheid, ob die Kommunikationskanäle ausgebaut werden, untersteht dem Vorstand und wird nicht aufgrund einer Kooperation erweitert, da ein solcher Entscheid im Gesamtinteresse der Fachschaft und des Vorstands betrachtet werden muss. Vorschlag: Aufnahme eines Absatzes in diesem Sinne. (Der Partner bewirbt PPS auch auf anderen Kommunikationskanälen, sollten weitere dazukommen.) Andernfalls soll dieser Punkt präzisiert werden. Momentan ist dies zu vage formuliert.

- Workshop: *Achtung Durchsage*

Anne möchte im HS18 einen Workshop zur Stimmbildung von Frauen (für Radio und Fernsehen, Durchsetzungskraft, Tonalität, usw.) mit SWIP und der FS organisieren. Finanzielle Hilfe? An der GV ansprechen? Da bleiben wir offen für weitere Mithilfe und finanzielle Unterstützung. Auch an der GV ansprechen.



Angebote

- Programm HS18

Anjuscka und Sophie haben die Programmgestaltung für das HS18 überarbeitet. Es werden drei Veranstaltungen angeboten:

- Semesteranfangsapéro (riche) am Do, 27.09.18 ab 18:00 Uhr in der Institutsküche (B228)
- Philo-Café am Mi, 24.10.18 um 16.00 Uhr in der Institutsküche (B228)
- Philo – Was nun? am 13.11.18 um 18:15 Uhr im Raum B237

Zur Bewerbung sollen Tutor*innen stärker einbezogen werden (z.B. Flyer verteilen).

- Meta-phi

Die Ausgabe für HS18 ist soweit bereit zum Druck. 120.-CHF wurden dafür von der SUB beantragt. Dies reicht nicht aus, um einen ökologischen, gebunden Druck von 20 Exemplaren in der Schweiz zu finanzieren. Möglichkeit im Ausland (Deutschland) drucken zu lassen. Der Druck wird in Deutschland organisiert.

Distribution gedruckter Ausgaben: Die Beitragenden und die Redaktion erhalten jeweils ein Exemplar unentgeltlich, im Institut werden zwei Ausgaben ausgelegt, eine in der UniBiblio und eine in der Nationalbibliothek hinterlegt. Wie wollen wir die Verteilung an ein breiteres Publikum organisieren? Andere Philo-Fachschaften (Luzern, Zürich, Basel, Fribourg) wären schön, da können wir via Websites anfragen. In der BTO, (Simone fragen), vonRoll & JBB anfragen. (zuständig: Michael Müller)

Welche Rolle spielt der Vorstand? Ist die Redaktion unabhängig in allen Entscheidungen, oder ist sie an Entscheidungen des Vorstands gebunden? Die Redaktion fällt unabhängig Entscheidungen, ist aber der Fachschaft, resp. dem Vorstand gegenüber Rechenschaft schuldig. Wichtige Entscheidungen (z.B. finanzieller Art) müssen mit dem Vorstand geklärt werden. Mindestens ein Mitglied der Redaktion, das auch Chefredaktor ist, muss Vorstandsmitglied sein. Meta-Phi bleibt, wie bis anhin, ein Ämtli des Ressorts *Angebote*. Dieser Vorschlag der Definition des Verhältnisses zwischen dem Vorstand und der Redaktion wird der Fachschaft an der GV präsentiert.

Preis für zusätzliche Drucke: 8.- CHF

Termin: Mittwoch den 19.09. wird ein separates Mail von Michael herausgegeben mit den Infos zur Auflage und Bestellung. Am 03.10. könnte dann bestellt werden. Ende Oktober kann es dann erscheinen.

- Schreibwerkstatt

Wie war's? Es war cool 😊

- Zeitungs-Abo

Angela Krenger hat angefragt, ob es möglich ist Zeitungen (Bund, NZZ, Tagesanzeiger) im Institut auszulegen. An der GV vorschlagen? Gibt es ja eigentlich in der Bibliothek. Wird vertagt und mit Simone Hess abgeklärt.

Kommunikation

- Datenerhebung Web-Seite

Die Accounts für die Erfassung der Nutzungsdaten der Web-Seiten des Instituts und der Fachschaft werden zusammengelegt. Das Archiv der erfassten Daten wird uns zugestellt. Sollten wir zu einem späteren Zeitpunkt weitere Daten benötigen, können wir uns entweder bei Monika Müller (monika.mueller@kommunikation.unibe.ch) oder Sandra Ribeaud melden.



Finanzen

- Was ist vorhanden?

Können wir uns die Finanzierung der Meta-phi Ausgaben in der Schweiz und die Finanzierung des Workshops Achtung Durchsage leisten? Bzw. wie viele Mittel stehen uns noch zur Verfügung?

Thomas wird gefragt, wie gross der Betrag ist, der für die Veranstaltungen in diesem Semester zur Verfügung steht. Eine Zusammenstellung soll für die GV gemacht werden. Auch der maximale Betrag, welcher für das Meta-phi zur Verfügung steht wird ermittelt.

Laufende und anstehende Aufgaben

GV03

- Organisation
 - Datum: Do, 04.10.18
 - Zeit: 18:15 Uhr
 - Raum: B237
 - Apéro (einfach) in der Küche
- Traktanden
 - Berichte
 - Statuten
 - Schreibwoche im Tessin
 - Veränderung des Vertrags mit reatch
 - Meta-phi (Neuorientierung)
 - Zwischenstand Finanzen
 - (Erhebung der Betreuungssituation)
 - Abstimmungen
 - Meta-phi (Neuorientierung) [entweder absegnen oder Auftrag zur Aushandlung formulieren]
 - Neuaushandlung des Vertrags mit reatch
 - WS Achtung Durchsage
 - Wahlen
 - Abtreten: Anne, Moritz & Sebastian
 - Wieder antreten: Anjuschka, Karen, Sophie, Thomas & Marco
 - Neu antreten: Michael Müller, Céline Hoog, (Anouk & Nicola)

Kommunikation

- **GV-Mail: 26. September**
Anlagen: Protokolle GV01 & GV02, Traktandenliste, Wanted-Poster
- 1. Newsletter (10. September)
 - Inhalt: Programme: FS (Semesteranfangsapéro), Institutskolloquium, Runder Tisch, krino, SWIP (Öffentlicher Abendvortrag mit Prof. Dr. Fiona Woollard am 13.9.)
- Bewerbung der Programme & GV

Mögliche Veranstaltungen:

- Einführungskurse:
 - Klassiker 1 (ge); Richard King; Mi, 19.09.18 um 10:15 Uhr:
Ja Wer: Marco
 - Erkenntnistheorie (th); Fritz Krämer; Di, 18.09.18 um 14:15 Uhr:



Ja Wer: Sophie

~~o Metaphysik (th); Marcello Ruta; Do, 20.09.18 um 12:15 Uhr:~~

~~Nein Wer:~~

o Sprachphilosophie (th); Kevin Reuter; Mi, 26.09.18 um 08:15 Uhr:

Ja Wer: Marco

o Wissenschaftsphilosophie (wp); Matthias Egg; Fr, 21.09.18 um 10:15 Uhr:

Ja Wer: Michael

o Ethik (pr); Christian Budnik; Mo, 17.09.18 um 14:15 Uhr:

Ja Wer: Anjuschka

• Vorlesungen:

~~o Ethik und Philosophie der Biologie (wp); Hanno Würbel und Claus Beisbart; Mo, 17.09.18 um 16:15 Uhr:~~

~~Nein Wer:~~

o Grundprobleme der praktischen Philosophie (pr); Christian Budnik; Di, 25.09.18 um 12:15 Uhr:

Ja Wer: Sophie

Arbeitsgruppen

- AG LaTeX

Weiteres Vorgehen: Ein Treffen mit Matthias Egg und Tanja Rechnitzer wird geplant. Anjuschka und Marco treffen sich in der ersten Semesterwoche.

Verantwortlichkeit: Anjuschka, Marco

Mitarbeit:

- TDS und BIT

Weiteres Vorgehen: Apéro und Vorstellung organisieren. Informationsmaterial besorgen.

Verantwortlichkeit: Anne

Varia

Nächste Sitzung:

Ziel: GV03

Datum: 04.10.2018 18.15 im B72 mit Aperó

Aufgabenübersicht

Mitglied	Aufträge / Mitgliedschaft in AG	Erledigen bis:
Anjuschka	Karen fragen ob sie einen Flyer erstellen kann Erstellen der Ausschreibung Kooperation Bewerbung FS im EK Ethik Weiteres Vorgehen LaTeX-Kurs Aperó nach GV	10.09.18 14.09.18 17.09.18 KW38 GV03
Anne	Organisation TDS Überarbeiten der Ausschreibung Präsentation Workshop <i>Achtung Durchsage</i>	13.09.18 14.09.18 GV03
Karen	Erstellen des FS Programms HS18 Erstellen des Flyers für das Semesteranfangsapéros vom 27.09.18 Erstellen der Ausschreibung Kommunikation und erwähnen dass Facebook /Whatsapp Moderation dazu gehört	10.09.18 13.09.18 14.09.18



Fachschaft Philosophie
 Universität Bern
 Länggassstrasse 49a
 CH - 3012 Bern
 fs-philosophie-owner@lists.unibe.ch

u^b

b
**UNIVERSITÄT
 BERN**

Institut für Philosophie

	<p>Abprache mit der Person die die Auswertung vornimmt Weitergeben der Forschungsergebnisse an Sekretariat</p> <p>Update der Webseite</p>	<p>VS06 Sobald vor- handen Fortlaufend</p>	
Marco	<p>Jonas unsere Anliegen bezgl. Vertragsänderungen kommunizieren</p> <p>1. Newsletter</p> <p>Erstellen der Ausschreibung Kooperation</p> <p>Thomas fragen dass er eine kleine Excel-Tabelle macht wegen der Finanzen</p> <p>Kurze Übersicht was gesagt werden soll in den EKs</p> <p>Bewerbung FS im EK Klassiker 1</p> <p>Weiteres Vorgehen LaTeX-Kurs</p> <p>Traktanden GV03 formulieren</p> <p>Bewerbung FS im EK Sprachphilosophie</p> <p>GV vorbereiten</p> <p>Vertragsänderung an der GV präsentieren</p> <p>Präsentation Regelung Meta-phi organisieren mit Michael</p> <p>Ausfindig machen einer Person die sich mit Statistik auskennt</p>	<p>08.09.18 10.09.18 14.09.18 14.09.18 14.09.18 19.09.18 KW38 25.09.18 26.09.18 03.10.18 GV03 GV03 VS06</p>	
Moritz	Überarbeiten der Ausschreibung Angebote	14.09.18	
Sebastian	Überarbeiten der Ausschreibung Meta-phi	14.09.18	
Sophie	<p>Karen fragen ob sie einen Flyer erstellen kann (sonst: backup Michael)</p> <p>Bewerbung FS im EK Erkenntnistheorie</p> <p>Bewerbung FS in der V Grundprobleme der praktischen Philosophie</p> <p>Raumreservation für die drei Events im HS18</p> <p>Apero nach GV</p>	<p>10.09.18 18.09.18 25.09.18 GV03 GV03</p>	
Thomas	<p>Zwischenbericht Finanzen für die GV erstellen</p> <p>Bankverbindung an Michael geben fürs Meta-Phi</p>	<p>GV03 GV03</p>	